

Le chef de l'Etat veut encourager la mobilité des jeunes en Europe

DERNIER DÉPLACEMENT dense pour le président de la République avant le début des vacances. Nicolas Sarkozy s'est rendu hier à Batz-sur-mer, en Loire-Atlantique, où il a tour à tour défendu son bilan, montré sa détermination à obtenir de Bruxelles une baisse de la TVA sur la restauration, menacé de dire « non » à un accord OMC (lire page 6), et promis une réforme du permis de conduire. L'actuel permis est « trop compliqué, trop long, c'est trop cher et si j'en juge par la mortalité des jeunes dans les accidents de voiture, ce parcours du combattant n'est pas une garantie dans la sécurité », a-t-il regretté. En direction de la jeunesse, il a multiplié les annonces à caractère social, souhaitant la création d'une sorte de « nouvel Erasmus » qui concernerait notamment des « jeunes ruraux et des jeunes apprentis, qui ne sont pas forcément des étudiants ». « Il n'est pas normal que la mobilité européenne soit réservée aux personnes qui ont la chance d'avoir fait des études supérieures », a-t-il lancé. Il a en outre évoqué la création d'un « prêt garanti par l'Etat » pour encourager la mobilité professionnelle des jeunes, d'un « service civique » permettant à des jeunes de profiter d'un « engagement de six mois ou un an avec une protection sociale », et d'un « livret d'épargne civique » via lequel un jeune bénévole pourrait valider des unités de valeur pour ses études ou acquérir des points de retraite. Nicolas Sarkozy et son épouse Carla doivent partir en vacances lundi, après le dernier Conseil des ministres. Ils séjourneront dans le Var, au fort de Brégançon et au cap Nègre, où Carla Sarkozy possède une propriété familiale.